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No dia vinte e dois do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, no auditório do 12 

Programa de Pós-Graduação em Educação, às nove horas e trinta minutos, reuniram-13 

se o Presidente do Colegiado e Coordenador do Programa, o Prof. Dr. Eduardo 14 

Jorge Lopes da Silva; o Vice-Coordenador, Prof. Dr. Marcus Quintanilha da Silva; 15 

os representantes docentes, pela ordem na lista de frequência:, Profª Drª Fabiana 16 

Sena (Linha de História da Educação), Profª Drª Tânia Rodrigues Palhano (Linha 17 

de Processos de Ensino-Aprendizagem), Prof. Dr. Francisco José Pegado Abílio, 18 

Prof. Dr. Jorge Fernando Hermida (Linha de Políticas Educacionais), Prof. Dr. 19 

Marlécio Maknamara da Silva Cunha (Linha de Estudos Culturais da Educação), 20 

Profª Drª Nilvânia dos Santos Silva (representante dos docentes colaboradores), o 21 

representante discente do doutorado, Genilson José da Silva, o representante 22 

técnico-administrativo Francisco Pereira de Lacerda Sales e eu, Anderson Duarte 23 

da Silva, Secretário Executivo. Estava presente também na reunião, a Profa Dra Maria 24 

Eulina Pessoa de Carvalho da linha Estudos Culturais da Educação. Justificaram a 25 

ausência: Profa. Dra. Aline Maria Batista Machado (Linha de Educação Popular), 26 

Prof. Dr. Pedro José Santos Carneiro Cruz (Linha de Educação Popular), Profª Drª 27 

Aline de Morais Limeira (Linha de História da Educação), Prof. Dr. Osmar Hélio Alves 28 

Araújo (Linha de Processos de Ensino-Aprendizagem), Edna Gusmão de Góes 29 

Brennand (Linha de Processos de Ensino-Aprendizagem), Profª Drª Rhoberta 30 

Santana Araújo (Linha de Políticas Educacionais), Raquel Rocha Villar de Alcântara 31 

(representante discente/Doutroado) e Wendel Santos Carneiro (representante 32 

discente/Mestrado). Não justificaram a ausência: Profª Drª Janine Marta Coelho 33 

(Linha de Políticas Educacionais) e Lucibele Eduarda Bento da Silva (representante 34 

discente/Mestrado). Constatado o quórum, o Presidente iniciou a reunião com a 35 

seguinte pauta: O prof Eduardo deu início à reunião dando as boas-vindas ao 36 

retorno do professor Marlécio ao colegiado, ficando a profª Maria Eulina na suplência, 37 

abriu um momento de fala para que os membros que tivessem algum informe fazê-lo, 38 

o Prof. Marlécio falou sobre seu retorno ao colegiado, informando da sua volta as 39 

atividades, pedindo a palavra para ler o seguinte texto: “Quero que se registre em ata 40 

que meu retorno ao colegiado, por decisão do conselho de Centro, reforça duas 41 

coisas: 1) as arbitrariedades que levaram à minha retirada do Colegiado; 2) o parecer 42 

tacanho e absurdo em que se alegou tanto a existência de 'provas robustas' contra 43 

mim, quanto a suposta ignorância minha acerca dos deveres como professor federal, 44 

quando o texto do referido parecer disse que 'o servidor não deve agir de forma 45 

negligente, desleixada, descuidada ou desatenta no desempenho das suas 46 



atribuições'. Esses termos foram dirigidos a um professor federal efetivo desde 2006, 47 

cuja excelência acadêmica tem lhe rendido reconhecimento notório e público em 48 

ensino, pesquisa, extensão e gestão, além de uma bolsa de produtividade em 49 

pesquisa desde 2022. Desejo que os trabalhos daqui em diante busquem primar pela 50 

imparcialidade, moralidade e justiça, tendo em vista o melhor para o Programa e para 51 

a sociedade paraibana”. Após a leitura do professor Marlécio Maknamara, a profª 52 

Fabiana Sena reforça a importância do diálogo, do consenso e do respeito para com 53 

os pares no colegiado, a Profª Maria Eulina faz sua fala dando as boas vindas ao 54 

retorno de professor Marlecio. O profº Jorge Hermida faz seu pronunciamento 55 

referente ao processo de afastamento do professor Marlécio na vigência de sua 56 

gestão, lembrando aos presentes que a decisão de afastar ao professor Marlécio foi 57 

proposta pelo Colegiado do Preogeama e aprovada por unanimidade – inclusive pelos 58 

membros docentes e discentes da sua própria linha de pesquisa. Que mesmo o 59 

parecer ser favorável ao Recurso de Revogação, a parecerista recomenda que “..o 60 

referido ato administrativo seja refeito, nos termos do Regimento Geral da 61 

Universidade Federal da Paraíba”. Deixando claro desta maneira que não se tratou de 62 

uma decisão arbitrária. O professor ainda manifesta não ter intenção de dar 63 

continuidade al assunto, pois caso essa possibilidade existisse deveria ser da atual 64 

coordenação. Dando, da sua parte, por encerrado o assunto. A profª Fabiana Sena 65 

recomenda a leitura da recém publicação da Revista Temas em Educação, com 66 

destaque ao para o DOSSIÊ - O GOLPE DE 1964, 60 ANOS DEPOIS: NARRATIVAS, 67 

RESISTÊNCIA E REDEMOCRATIZ e reitera a importância de organizar a avaliação 68 

de maneira que os professores avaliadores façam este trabalho pelo menos, uma vez 69 

por ano, e que a coordenação reforce e repasse essas informações para todos os 70 

docentes. Ainda em tempo, a professora Fabiana Sena pede que seja pensado em 71 

um processo de planejamento para redistribuição dos recursos do PPGE, inclusive, 72 

do MINTER e das possibilidades de uso para viagem internacional, neste sentido, os 73 

coordenadores informaram que será feita e disponibilizada uma resolução referente 74 

ao tema de distribuição de recursos financeiros. Professor Marcus, expôs a 75 

necessidade de rever e atualizar as resoluções do PPGE e reafirma o compromisso 76 

com a transparência da gestão, ainda reitera que existem demandas planejadas para 77 

entrega que se estende até março de 2025, especialmente com a plataforma 78 

Sucupira, as demais atribuições da coordenação e a importância da participação e 79 

colaboração de todos. O Coordenador do PPGE deu continuidade a reunião 80 

publicizando a nota técnica dos procedimentos da secretaria com processos e fluxos 81 

de trabalho estipulados para o bom andamento dos trabalhos. Os coordenadores 82 

informaram que estão aguardando a nova resolução para os PPGs que embasará e 83 

requererá ajustes na atual resolução do PPGE. Houve um informe do técnico 84 

administrativo Sales que reforçou a importância dos professores que viajam mais de 85 

5 dias precisam de autorização do Reitor para esta atividade. Professor Eduardo 86 

orienta sobre a oferta de disciplinas e informa que trará nas próximas reuniões o 87 

cronograma 2025. Prof. Fabiana Sena pede para passar para os docentes o 88 

quantitativo de aprovados para o planejamento docente. Prof. Eduardo divulgou para 89 

os membros deste colegiado a visita das professoras Marta Araujo e Luciana Terra e 90 

convoca todos para a reunião remota sobre a análise do quadriênio (2021-2024) que 91 

será realizada nos dias 25/11, com os discentes e 26/11, com o corpo docente, para 92 

debater sobre o mapeamento da produção docente e discente do PPGE. Prof. 93 

Marcus falou sobre a experiência de representação do PPGE no Forpred e das 94 



contribuições para o PPGE, onde um ponto primordial diz respeito à publicação 95 

discente que precisa ser fomentada. Iniciando nos pontos da pauta, a ata da 9ª 96 

(setembro de 2024) e 10ª (11/10/2024) reunião foi reproduzida na tela e lida pelo 97 

coordenador Eduardo Jorge, sendo aprovada por maioria com duas abtenções do 98 

Professor Jorge Hermida e Sales. Prof. Marlecio pede para acrescentar na pauta 99 

as pessoas que teve as faltas justificadas e injustificadas para as próximas atas. 100 

Sobre os processos analisados, a profª Fabiana pede inversão de pauta do 3.8 (edital 101 

de recredenciamento e descredenciamento) para o 3.2, pedido que foi aceito por 102 

todos os membros. Neste Processo 23074.102834/2024-68 referente ao edital de 103 

recredenciamento e credenciamento com a relatora Fabiana Sena que leu seu 104 

parecer pedindo a retificação do cronograma para que o prazo de recurso seja de dez 105 

dias, tendo para os demais pontos seu parecer favorável ao edital traz parecer 106 

favorável. A profª Nilvânia pediu esclarecimento para que conste em ata, se houver 107 

publicações até 31/12/2024, ou seja, saírem após o prazo do edital 12/2024 108 

(recredenciamento e descredenciamento, que recomendações devem ser seguidas e 109 

que essas informações sejam repassadas aos colaboradores, o coordenador e os 110 

demais membros orientaram fazer o recurso ao colegiado e dependendo do resultado, 111 

procurar as instâncias superiores nesta Universidade. O ponto referente ao edital teve 112 

sua aprovação por maioria, com uma abstenção da Profª Nilvania. Seguindo para 113 

o próximo ponto, 3.2- 23074.087381/2024-05 do relatório da Profª Alessandra 114 

Nicodemos e do Profº Timothy Ireland com a relatora Tânia Palhano que leu seu 115 

parecer favorável e sendo aprovado por unanimidade. O item 3.3 do processo 116 

23074.097345/2024-55 da discente Flávia Paloma Cabral Borba com a relatora 117 

profª Nilvânia teve seu Parecer favorável e foi aprovado por unanimidade. O ponto 118 

3.4 do processo 23074.093291/2024-97 da discente Valdilenilza Virgulino de Sousa 119 

Tomaz com a relatora Aline Machado teve seu Parecer favorável e aprovado por 120 

unanimidade. O ponto 3.5 23074.091849/2024-37 com a relatora Profª Tania 121 

Palhano diante da resolução do PPGE e demais normativas vigentes, teve seu 122 

Parecer desfavorável ao pedido da discente Kamilla Maria Sousa de Castro e que 123 

teve seu relatório aprovado por unanimidade. O item 3.6, referente ao processo 124 

23074.088457/2024-53 da Revista Temas em Educação, cujo parecer foi elaborado 125 

pela relatora Profª Janine Marta Coelho, obteve parecer favorável ao pleito e foi 126 

aprovado por unanimidade pelos presentes. No ponto 3.7 referente ao processo nº 127 

23074.102732/2024-09 referente a Renovação de contrato da professora visitante 128 

Alda com a relatora a Profª Aline Morais que teve seu Parecer favorável, contudo o 129 

colegiado solicita a retirada de pauta e pede correção de pontos controvertidos que 130 

precisam ser corrigidos e que a Renovação do contrato tenha enfase na carga horária 131 

que deve ser direcionada ao PPGE e que diante da urgência, sugere que seja feito 132 

um ad referendum a ser apresentado na próxima reunião deste colegiado. O 133 

coordenador Profº Eduardo relata sobre a reunião da comissão de 134 

internacionalização, e faz a Leitura do Parecer da Comissão de 135 

Internacionalização PPGE/CE/UFPB Edital Simplificado PDSE Nº 12/2024 136 

Candidata: Laryssa Virgilio Pereira de Araújo Orientador: Prof. Dr. Marlécio 137 

Maknamar Relatórios de Estágio de Docência e seu resultado do PDSE 12/2024 138 

com a aluna Laryssa Vírgilio dando o ad referendum favorável e que foi aprovado 139 

por unanimidade. Profª Fabiana Sena solicita que haja maior divulgação destes 140 

processos para que outros discentes possam se inscrever também. E por fim, foram 141 

disponibilizados e lidos os relatórios de estágio docência que tiveram o ad referendum 142 



aprovado por unanimidade. O finalizando a pauta e todos os informes e debates, o 143 

Prof. Eduardo, nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, da qual eu, 144 

Anderson Duarte da Silva, Secretário Executivo, lavrei a presente Ata, certificando 145 

a presença dos acadêmicos, discentes e técnicos acima citados por assinatura em 146 

lista. 147 








